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令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

 第
だい

１回
かい

 横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

会議録
かいぎろく

 

日
にち

  時
じ

 令和
れ い わ

３年
 ね ん

６月30日
にち

（水曜日
すいようび

）14時
じ

00分
ふん

～16時
じ

00分
ふん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

 横浜市
よこはまし

市
し

庁 舎
ちょうしゃ

18階
かい

 みなと１・２・３ 

出
しゅつ

 席
せき

 者
しゃ

 

（五十音
ごじゅうおん

順
じゅん

） 

飯山
いいやま

委員
い い ん

、稲垣
いながき

委員
い い ん

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、大橋
おおはし

委員
い い ん

、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、清水
し み ず

委員
い い ん

、鈴木
す ず き

委員
い い ん

、須山
す や ま

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

、中瀬
な か せ

委員
い い ん

、永田
な が た

委員
い い ん

、奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、二宮
にのみや

委員
い い ん

、東根
ひがしね

委員
い い ん

、広沢
ひろさわ

委員
い い ん

、森
もり

委員
い い ん

、和田
わ だ

委員
い い ん

、渡部
わたなべ

委員
い い ん

 

欠
けっ

 席
せき

 者
しゃ

 赤羽
あかばね

委員
い い ん

、内嶋
うちじま

委員
い い ん

、加賀谷
か が や

委員
い い ん

、金井
か な い

委員
い い ん

、山口
やまぐち

委員
い い ん

、松田
ま つ だ

委員
い い ん

 

開催
かいさい

形態
けいたい

 公開
こうかい

（傍聴者
ぼうちょうしゃ

 ０名
 め い

） 

議
ぎ

  題
だい

 １ 議題
ぎ だ い

 

 第４期
だ い  き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの策定
さくてい

について 

２ 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

 カード
か ー ど

様式
ようしき

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

の交付
こ う ふ

開始
か い し

について 

３ その他
  た

 

障 害
しょうがい

がある方
かた

の移動
い ど う

支援
し え ん

制度
せ い ど

の拡大
かくだい

について 

議
ぎ

  事
じ

 （事務局
じむきょく

）定刻
ていこく

になりましたので、ただいまより第１回
だい かい

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

いたします。 

では、はじめに、健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の田中
た な か

より挨拶
あいさつ

を申し上げます
も う  あ     

。 

（ 局 長
きょくちょう

挨拶
あいさつ

） 

（事務局
じむきょく

）議事
ぎ じ

に入る
は い  

前
まえ

に、今年度
こんねんど

一部
い ち ぶ

の委員
い い ん

に人事異動
じ ん じ い ど う

等
とう

により委嘱替え
い し ょ く か  

がご

ざいました。お名前
な ま え

の紹 介
しょうかい

をさせていただきます。 

（新
しん

委員
い い ん

の紹 介
しょうかい

） 

・内嶋
うちじま

委員
い い ん

 

・野間
の ま

委員
い い ん

 

・松田
ま つ だ

委員
い い ん

 

・横澤
よこざわ

委員
い い ん

 

（事務局
じむきょく

）また、委員
い い ん

の方
かた

で一部
い ち ぶ

所属
しょぞく

の肩書
かたがき

が変更
へんこう

となった方
かた

もおります。 

ご紹介
 しょうかい

はいたしませんので、本日
ほんじつ

お配り
 く ば  

した名簿
め い ぼ

でご確認
 かくにん

ください。 

それでは、本日
ほんじつ

の出席者数
しゅっせきしゃすう

の確認
かくにん

をいたします。 

本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

は委員
い い ん

25名
めい

のうち、19人
にん

が出 席
しゅっせき

されています。 

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

条 例
じょうれい

第5条
だい じょう

第2項
だい こう

に規定
き て い

されております、委員
い い ん

の

過半数
かはんすう

を 満たして
み    

いることを御報告
ごほうこく

させていただきます。 
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森
もり

委員
い い ん

が務めて
つと   

いただいておりました職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

については、この度
たび

森
もり

委員
い い ん

の

退任
たいにん

により選 出
せんしゅつ

が必要
ひつよう

となっております。 

職務
しょくむ

代理者
だいりしゃ

につきましては横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

条 例
じょうれい

第4条
だい じょう

第3項
だい こう

に

より予 め
あらかじ 

会 長
かいちょう

が指名
し め い

するものとなっておりますが、会 長
かいちょう

いかがでしょうか。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）森
もり

委員
い い ん

の後任
こうにん

である内嶋
うちじま

委員
い い ん

にお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

が、皆様
みなさま

いかがでしょうか。 

（一同
いちどう

賛同
さんどう

） 

（事務局
じむきょく

）それでは、内嶋
うちじま

委員
い い ん

にお願い
 ね が  

します。すでに内諾
ないだく

はいただいておりま

す。 

続きまして
つ づ     

、渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

に司会
し か い

をお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。 

 

１ 議題 

 (1) 第４期
だ い  き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの策定
さくてい

について 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）では議事
ぎ じ

に入りたい
は い    

と思います
お も    

。事務局
じむきょく

からお願い
 ね が  

したいと

思います
お も    

。 

（事務局
じむきょく

）資料
しりょう

１の１ 

      資料
しりょう

１の２ 

      資料
しりょう

１の３ 

      資料
しりょう

１の４ 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）それでは、10分
ぷん

ほど休 憩
きゅうけい

をしたいと思います
お も    

。 

 

【
（

10
１０

分
ぷん

休 憩
きゅうけい

】
）

 

 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）議題
ぎ だ い

１について初
はつ

の試み
こころ 

ということになりますので開催
かいさい

形式
けいしき

ある

いは工夫
く ふ う

、配慮
はいりょ

について参加
さ ん か

しやすく分かりやすい
わ      

形
かたち

になるための意見
い け ん

、

ご質問
 しつもん

をお願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）YouTube
ゆーちゅーぶ

で市民
し み ん

説明会
せつめいかい

が行われる
おこな    

とのことだが、どのように検索
けんさく

し

たらいいか。「市民
し み ん

説明会
せつめいかい

」で検索
けんさく

してページに飛ぶ
と  

のか。 

（事務局
じむきょく

）まだYouTube
ゆーちゅーぶ

の U R L
ゆーあーるえる

は決まって
き    

いないのですが、今日
き ょ う

皆様
みなさま

のお手元
 て も と

に青い
あ お  

チラシを配布
は い ふ

しました。こちらに Q R
きゅーあーる

コードがあり、それを読み取って
よ  と   

いただくと障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

を説明
せつめい

しているページに飛びます
と    

。後日
ご じ つ

、

YouTube
ゆーちゅーぶ

のリンク U R L
ゆーあーるえる

を記載
き さ い

します。 
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あとは、「横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

市民説明会
せつめいかい

」で検索
けんさく

いただければと思います
お も    

。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）今
いま

チラシの Q R
きゅーあーる

コードでみてみたが、これからでしょうか。 

（事務局
じむきょく

）これからです。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）検索
けんさく

方法
ほうほう

について、どう広く
ひ ろ  

伝えて
つ た   

いくのか、あるいは市民
し み ん

説明会
せつめいかい

そのものを案内
あんない

していくことについてどう周知
しゅうち

していくのかということだと

思います
お も    

。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）質問
しつもん

事項
じ こ う

をYouTube
ゆーちゅーぶ

のコメント欄
     ら ん

に打つ
う  

ということですか？ 

（事務局
じむきょく

）その通り
と お  

です。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）全部
ぜ ん ぶ

ではないと思う
お も  

が、いくつかの御意見
ご い け ん

については、代表的
だいひょうてき

な

ものについて取り上げて
と  あ   

事務局
じむきょく

から説明
せつめい

があり、残った
の こ   

質問
しつもん

については H P
ほーむぺーじ

上
じょう

で改めて
あらた  

回答
かいとう

をするという 形
かたち

になると思います
お も    

。 

（二
にの

宮
みや

委員
い い ん

）１つ提案
ていあん

だが、今
いま

スマホを見られる
み    

方
かた

がパソコンを見られる
み    

方
かた

より

多い
お お  

と思います
お も    

。１つの画面
が め ん

で、字幕
じ ま く

と手話
し ゅ わ

と資料
しりょう

があると非常
ひじょう

に見にくく
み    

なる

と思います
お も    

。 

余力
よりょく

があれば、３パターンつくってもらいたいです。１つは通 常
つうじょう

の画面
が め ん

、1つは

字幕
じ ま く

の画面
が め ん

、もう１つは手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の画面
が め ん

がみられる方
ほう

がいいのではないかと

思いました
お も     

。 

もう一点
いってん

質問
しつもん

だが、横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プランについて非常
ひじょう

によいものをつくってい

ただきました。このプランを少し
す こ  

でも多く
お お  

の方
かた

に知って
し   

もらいたいと思う
お も  

が、

少なく
す く   

とも歯科
し か

医師内
い し な い

では 私
わたし

以外
い が い

知らない
し    

状 態
じょうたい

です。 

この市民
し み ん

説明会
せつめいかい

の周知
しゅうち

方法
ほうほう

を教えて
お し   

いただければと思います
お も    

。 

（事務局
じむきょく

）周知
しゅうち

については、記者
き し ゃ

発 表
はっぴょう

をして、新聞
しんぶん

等
など

でも取りあげて
と     

もらえる

ようにします。また、７月号
 がつごう

の広報
こうほう

よこはまにも掲載
けいさい

予定
よ て い

です。 

関係
かんけい

機関
き か ん

の皆様
みなさま

にはメール等
とう

でお知らせ
 し   

したいと思います
お も    

。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）ご意見
 い け ん

の部分
ぶ ぶ ん

は事務局側
じむきょくがわ

で検討
けんとう

いただき、周知
しゅうち

方法
ほうほう

については今
いま

の回答
かいとう

でよろしいですか？ 

（二
にの

宮
みや

委員
い い ん

）はい。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）説明会
せつめいかい

について御質問
ごしつもん

します。一般的
いっぱんてき

にはデジタルデバイトとは

死語
し ご

になっていると思います
お も    

が、障害者
しょうがいしゃ

の中
なか

では厳然
げんぜん

たる事実
じ じ つ

として残って
の こ   

い

ます。 

Q R
きゅーあーる

コードを読み込んで
よ  こ   

、スマートフォンで入る
は い  

のを前提
ぜんてい

としているのだと

思います
お も    

が、視覚
し か く

障 害
しょうがい

の若い
わ か  

人
ひと

は大丈夫
だいじょうぶ

でしょうが、多く
お お  

の人
ひと

は画面
が め ん

タッチし
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なくても済む
す  

ように外部
が い ぶ

キーボードを接続
せつぞく

して使用
し よ う

しているぐらいで、情 報
じょうほう

入 手
にゅうしゅ

の手段
しゅだん

にスマートフォンだけが前提
ぜんてい

ではないのです。 

今日
き ょ う

の資料
しりょう

の３８ P
ぺーじ

にも記載
き さ い

がありますが、このあたりも視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

の立場
た ち ば

からいうといいたいことはたくさんあります。 

単 純
たんじゅん

にYouTube
ゆーちゅーぶ

で視聴
しちょう

して意見
い け ん

を言いたくて
い     

も、それを聞きながら
き     

意見
い け ん

を言う
い  

のは難しい
むずか  

です。事実上
じじつじょう

無理
む り

じゃないかと思う
お も  

のです。 

スマートフォンを前提
ぜんてい

としてやっている以上
いじょう

は、できない人
ひと

には除外
じょがい

して

考えて
かんが  

いるようなもので、はっきり言って
い   

差別
さ べ つ

ではないかと思います
お も    

。 

ホームページから検索
けんさく

してYouTube
ゆーちゅーぶ

のページ
ぺ ー じ

に入る
は い  

にしても、もう少し
す こ  

入りやすい
は い     

ページをつくる配慮
はいりょ

をしていただきたいものです。 

これだけの状 態
じょうたい

で配慮
はいりょ

していますというのは言語道断
ごんごどうだん

です。 

（事務局
じむきょく

）御意見
ご い け ん

ありがとうございます。 

Ｈ Ｐ 上
ほーむぺーじじょう

でのキーワード検索
けんさく

は考えて
かんが  

いるが、逆
ぎゃく

にどんな方法
ほうほう

がありますか。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

ＩＣＴ
あいしーてぃー

に弱い
よ わ  

ので、何
なん

とも言えない
い    

が、今
いま

視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

の

世界
せ か い

でやっているのはZOOM
ず ー む

です。ZOOM
ず ー む

は慣れて
な   

いるが、YouTube
ゆーちゅーぶ

で意見
い け ん

を

書き込む
か  こ  

のは初めて
は じ   

なので、やってみないと分からない
わ     

のが現 状
げんじょう

です。I C T
あいしーてぃー

に強い
つ よ  

者
もの

がいるので聞いて
き   

みたいと思う
お も  

が、このやり方
  か た

がベストかと言われる
い    

と違う
ち が  

と思います
お も    

。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）工夫
く ふ う

いただくことと、今回
こんかい

試行的
しこうてき

ということもあるので、反省
はんせい

を

踏
ふ

まえてになろうかと思う
お も  

。 

意見
い け ん

としてでたのは、意見
い け ん

を述べる
の   

方法
ほうほう

が限られる
か ぎ    

ことについて改善
かいぜん

できない

かということと、YouTube
ゆーちゅーぶ

でだけではなく、もう少し
す こ  

多様
た よ う

な対応
たいおう

策
さく

を確保
か く ほ

できる

ように工夫
く ふ う

があれば、できるだけ検討
けんとう

頂ければ
い た だ    

と思います
お も    

。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）パソコンもタブレットも使えない
つ か    

人
ひと

もいると思います
お も    

。感染
かんせん

対策
たいさく

も

前提
ぜんてい

だが、リアルの開催
かいさい

も必要
ひつよう

ではないでしょうか。 

（事務局
じむきょく

）パソコンや、スマートフォンをお持ち
 も  

でない方
かた

など、様々
さまざま

な方
かた

がいら

っしゃると思う
お も  

ので、今回
こんかい

試行的
しこうてき

な部分
ぶ ぶ ん

はあるが、これでは十 分
じゅうぶん

に伝わらない
つ た     

ということが明らか
あ き   

であれば他
ほか

の方法
ほうほう

も当然
とうぜん

検討
けんとう

しなければいけないと考えて
かんが  

います。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）今
いま

の段階
だんかい

ではハイブリッドとして求められて
も と     

いると思う
お も  

が、今回
こんかい

はオンラインだとしても、今後
こ ん ご

は対面
たいめん

も含めて
ふ く   

検討
けんとう

していくと。 

時期
じ き

もあると思う
お も  

ので、一回
いっかい

で市民
し み ん

説明会
せつめいかい

が 終 了
しゅうりょう

というわけではなく、開催
かいさい
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形式
けいしき

、期間
き か ん

についてもご検討
 けんとう

いただければと思います
お も    

。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）知的
ち て き

障害もパソコンを持って
も   

いる人
ひと

は少ない
す く   

です。 

私
わたし

の希望
き ぼ う

はテレビでも見られる
み   

様
よう

にしてもらえると嬉しい
う れ   

です。 

開催
かいさい

を１回
 か い

だけではなく、３回
かい

などに分けて
わ   

ほしいです。 

丸
まる

あ、とか丸
まる

新
しん

とかの説
せつ

明文
めいぶん

が欲しい
ほ   

です。 

グラフに人
ひと

などの記載
き さ い

をしてほしいです。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）３回
かい

に分けて
わ   

というのは、どのような分け方
わ  か た

が考えられる
かんが     

か。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）そもそも一般
いっぱん

企業
きぎょう

で働いて
はたら  

いる人
ひと

は見られない
み     

ですよね。 

２回
かい

でも良い
よ  

から4時
じ

以降
い こ う

とか考えて
かんが  

ほしいです。 

だめなら、D V D
でぃーぶいでぃー

を事業所
じぎょうしょ

に送って
お く っ て

もらえると観られる
み ら れ る

ので、私たち
わたし  

の意見
い け ん

が

言える
い   

かなと思います
お も    

。 

（事務局
じむきょく

）今回
こんかい

のYouTube
ゆーちゅーぶ

配信
はいしん

は見逃し
み の が  

配信
はいしん

ができるようになっています。何回
なんかい

でも見られる
み    

様
よう

にします。 

ただ、ハードの 話
はなし

もあったので、 D V D
でぃーぶいでぃー

にして配布
は い ふ

するのは案
あん

としていいの

かなと思って
お も   

います。お約束
 やくそく

はできないですが、そういう方法
ほうほう

もあるなと

思いました
お も     

。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）見逃し
み の が  

配信
はいしん

は、意見
い け ん

をその中
なか

で述べる
の   

ことができるのでしょうか。 

そのあたりが機会
き か い

として平 等
びょうどう

とは思えない
お も    

ので、同じ
お な  

ような機会
き か い

を設定
せってい

すると

いうほうが望ましい
の ぞ    

と思います
お も    

。D V D
でぃーぶいでぃー

という案
あん

もよいと思う
お も  

ので、そのよう

な 形
かたち

でご検討
 けんとう

いただければと思います
お も    

。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）パッとみたときに 私
わたし

は見られる
み    

と思いました
お も     

。 

知的
ち て き

障 害
しょうがい

の親御
お や ご

さんは高齢
こうれい

だが、一部
い ち ぶ

の方
かた

は横浜
よこはま

の 障 害
しょうがい

福祉
ふ く し

の創
そう

成期
せ い き

に

関われた
か か    

方々
かたがた

なので興味
きょうみ

は持って
も   

いる。 

そういう方
かた

たちが見る
み  

ことができても、見ながら
み    

コメントを書き込む
か  こ  

のが

難しい
むずか  

のではないでしょうか。 

次
つぎ

の世代
せ だ い

交代
こうたい

にはいいのかもしれないかもしれないが、そういう方
かた

たちの声
こえ

を

拾える
ひ ろ   

よう検討
けんとう

していただきたいです。見逃し
み の が  

配信
はいしん

ということではなく、意見
い け ん

が

拾える
ひ ろ   

ように、人数
にんずう

を区切って
く ぎ   

リアルでできないのかと思いました
お も     

。 

（永田
な が た

委員
い い ん

）パソコンで見る
み  

人
ひと

はいると思う
お も  

が、字幕
じ ま く

があるといいが、文字
も じ

が

小さい
ち い   

と見えない
み    

ので大きく
お お   

はっきりと映して
う つ   

ほしいです。 

話す
は な  

スピードをゆっくりにしてほしいです。 

書き込み方
か  こ  か た

が分からない
わ     

人
ひと

がいると思う
お も  

ので、コメント欄
    ら ん

に 入 力
にゅうりょく

できるよう
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説明
せつめい

が欲しい
ほ   

です。以上
いじょう

です。 

（事務局
じむきょく

）双方向
そうほうこう

で意見
い け ん

交換
こうかん

をする時間
じ か ん

をYouTube
ゆーちゅーぶ

でもできるよう検討
けんとう

したいの

で、どのように分かりやすく
わ      

お伝え
 つ た  

していくかと思います
お も    

。 

見逃し
み の が  

配信
はいしん

は見逃し
み の が  

配信
はいしん

でしかないため、それを観て
み  

いただいてご意見
 い け ん

をいた

だく機会
き か い

はあると思います
お も    

。 

多く
お お  

の方
かた

を集める
あ つ   

のは難しい
むずか  

と思う
お も  

ので、色々
いろいろ

なところから説明
せつめい

してほしいと

いうことであればお伺い
 うかが 

させていただきます。 

深堀
ふかぼり

したいということであれば、お声がけ
 こ え   

いただければお伺い
う か が

したいと

思います
お も    

。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）訪問型
ほうもんがた

もありということですね。 

（事務局
じむきょく

）その通り
と お  

です。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）皆さん
み な   

と同じ
お な  

意見
い け ん

だが、訪問型
ほうもんがた

があるならばZOOM
ず ー む

でのやりかたも

取り組んで
と  く   

いただけないでしょうか。浜
はま

難 聴
なんちょう

でもZOOM
ず ー む

でやる方法
ほうほう

も確立
かくりつ

してい

るので、可能
か の う

であればZOOM
ず ー む

などでの説明会
せつめいかい

も取り入れて
と  い   

いただきたいとありが

たいと思います
お も    

。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）ご要望
 ようぼう

受け止めて
う  と   

いただいて、 充 実
じゅうじつ

させていただきたいと

思います
お も    

。 

また意見
い け ん

がありましたら、この後
  あ と

でも事務局
じむきょく

にお伝え
 つ た  

頂ければ
い た だ    

と思います
お も    

。 

 

報告事項
じ こ う

 

 （１） カード様式
ようしき

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

の交付
こ う ふ

開始
か い し

について 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）事務局
じむきょく

から説明
せつめい

お願い
 ね が  

したいと思います
お も    

。 

（事務局
じむきょく

）資料
しりょう

２の説明
せつめい

。 

（和田
わ だ

委員
い い ん

）そもそもの 話
はなし

だが、障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

は何
なん

のためにあるのでしょうか。 

私
わたし

は国
くに

が障害者
しょうがいしゃ

の人数
にんずう

を把握
は あ く

したいからなのかなと考えて
かんが  

います。 

私
わたし

としては、手帳
てちょう

を持って
も   

いることで様々
さまざま

なサービスが受けられる
う     

から持って
も   

いるが、 

お子
 こ

さんを持って
も   

いる精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

は、「もう障害者
しょうがいしゃ

じゃない」と示す
し め  

ために

手帳
てちょう

を返 却
へんきゃく

してしまう 話
はなし

もあります。 

（事務局
じむきょく

）根本的
こんぽんてき

な質問
しつもん

ありがとうございます。 

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

そのものは、その手帳
てちょう

を持つ
も  

ことで、色々
いろいろ

な割引
わりびき

やサービスを

使いやすく
つ か     

なったりと、証明書
しょうめいしょ

のようなものです。 
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もちろん行 政
ぎょうせい

としては、障 害
しょうがい

のある人
ひと

が何人
なんにん

いるのか、どのぐらいの状 態
じょうたい

の

方
かた

なのか統計的
とうけいてき

に積み上げて
つ  あ   

いる意味
い み

があるというのがあるが、色々
いろいろ

なサービ

スを作って
つ く   

いくための統計
とうけい

だと思って
お も   

いるのでそのように活用
かつよう

頂ければ
い た だ    

と

思います
お も    

。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）カード型
   が た

の手帳
てちょう

をいただいて、定期
て い き

入れ
い  

に入る
は い  

ので非常
ひじょう

に助かって
た す    

います。新しい
あたら  

のをいただいて、古い
ふ る  

手帳
てちょう

を返さなきゃ
か え     

いけないが、車
くるま

の税金
ぜいきん

関係
かんけい

で手続き
て つ づ  

をしている最 中
さいちゅう

のため、まだ返 却
へんきゃく

をしていないです。 

何月
なんがつ

までに返さなきゃ
か え     

いけないのかという期限
き げ ん

があるのでしょうか。 

（事務局
じむきょく

）税金
ぜいきん

の手続き
て つ づ  

については、 車
くるま

の種類
しゅるい

で行って
おこな  

いただく場所
ば し ょ

が

変わって
か わ    

きます。軽自動
けいじどう

車税
しゃぜい

は区
く

役所
やくしょ

の税務課
ぜ い む か

となり、普通車
ふつうしゃ

は県税
けんぜい

事務所
じ む し ょ

にな

ります。 

手続き
て つ づ  

についてですが、紙
かみ

の手帳
てちょう

に押印して
おういん   

いる印鑑
いんかん

をカード様式
ようしき

の手帳
てちょう

に

押して
お   

いただくものと伺って
うかが  

います。 

カード様式
ようしき

になることは本市
ほ ん し

の税
ぜい

担当
たんとう

を通じて
つ う   

、県税
けんぜい

事務所
じ む し ょ

にお話
 はなし

をしている。 

６月
 が つ

が混雑
こんざつ

するということなので、７月
 が つ

以降
い こ う

で構わない
か ま    

と伺って
うかが  

いるので、

お近く
 ち か  

の県税
けんぜい

事務所
じ む し ょ

に行って
い   

いただいてお手続き
 て つ づ  

をお願い
 ね が  

いたします。返 却
へんきゃく

は

ゆっくりで大丈夫
だいじょうぶ

です。いつまでという期限
き げ ん

はないです。手続き
て つ づ  

が終わり
お   

次第
し だ い

で

構いません
か ま     

。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）カード化
   か

ありがとうございます。 

可能
か の う

であればバス乗車券
じょうしゃけん

が裏面
うらめん

にあると嬉しい
う れ   

です。 

というのは、バス乗車券
じょうしゃけん

が薄くて
う す   

使いにくい
つ か     

ので一体化
いったいか

していたら便利
べ ん り

だと

思いました
お も     

。 

もう一点
いってん

が写真
しゃしん

はどうして必要
ひつよう

なのかと思って
お も   

います。 

写真
しゃしん

なしでも作れる
つ く   

よう検討
けんとう

してください。 

国民
こくみん

健康
けんこう

保険証
ほけんしょう

と身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

のカードの色
いろ

が一緒
いっしょ

のため、工夫
く ふ う

してほしいで

す。 

（事務局
じむきょく

）福祉
ふ く し

パス券
けん

などを一緒
いっしょ

にすると便利
べ ん り

なのはそうですが、今
いま

のところ

一緒
いっしょ

にする具体的
ぐたいてき

な検討
けんとう

はできていないため、ご意見
 い け ん

としていただいておきま

す。 

２点目
て ん め

の写真
しゃしん

については法律
ほうりつ

で決まって
き    

いるのと、身分証
みぶんしょう

にもなるということ

で考えて
かんが  

いただければと思います
お も    

。 

３点目
 て ん め

もご意見
 い け ん

としていただきたいと思います
お も    

。 
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（大橋
おおはし

委員
い い ん

）今回
こんかい

のカード化
   か

は評価
ひょうか

しています。ありがとうございます。 

手帳
てちょう

をカード化
   か

した視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

が今
いま

何人
なんにん

いるか、人数
にんずう

を教えて
お し   

いただきたいで

す。 

なぜかというと、資料
しりょう

１の３の検 証
けんしょう

評価
ひょうか

でも、「合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

を踏まえた
ふ    

情 報
じょうほう

発信
はっしん

のルール」について記載
き さ い

されているが、行 政
ぎょうせい

文書
ぶんしょ

について点字
て ん じ

やメールで

教えて
お し   

くれるサービスに登録
とうろく

している人
ひと

が１１８人
    に ん

ということですがあまりに

も少なすぎる
す く      

。 

せっかくいいことをしても、最初
さいしょ

はかなり周知
しゅうち

徹底
てってい

するが、行 政
ぎょうせい

サービス自体
じ た い

申告
しんこく

制度
せ い ど

なので、２，３年
   ね ん

経って
た   

しまうと知らない
し    

人
ひと

が出て
で  

きてしまいます。 

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

のカード化
   か

について、色々
いろいろ

配慮
はいりょ

していることの周知
しゅうち

を継続
けいぞく

していか

ないとなかなか普及
ふきゅう

していかないと思う
お も  

ので、継続
けいぞく

して発信
はっしん

してほしいと

思います
お も    

。 

（事務局
じむきょく

）情 報
じょうほう

保障
ほしょう

の件
けん

については、おっしゃる通り
と お  

だと思って
お も   

います。 

障害者
しょうがいしゃ

解 消
かいしょう

の取り組み
と  く  

を当部
と う ぶ

でやっているが、点字
て ん じ

を必要
ひつよう

とする方
かた

が、この

人数
にんずう

が実
じつ

人数
にんずう

なのか、認識
にんしき

はあります。 

発信
はっしん

をしていくのは、委員
い い ん

がおっしゃる通り
と お  

、徹底
てってい

して周知
しゅうち

をしていくことが

必要
ひつよう

だと思って
お も   

います。 

最初
さいしょ

の質問
しつもん

についてですが、身体
しんたい

、精神
せいしん

、愛
あい

の手帳
てちょう

ごとの人数
にんずう

は取って
と   

いるが、

身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

のうち障 害
しょうがい

種別
しゅべつ

ごとの統計
とうけい

とっておりません。申し訳
もう わけ

ござい

ません。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）大丈夫
だいじょうぶ

です。 

（大友
おおとも

委員
い い ん

）内閣府
ないかくふ

と国交省
こっこうしょう

と民間
みんかん

のカード会社
がいしゃ

が連携
れんけい

して、障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

とマ

イナンバーカードを結び付けて
む す  つ    

、 J R
じぇいあーる

や民間
みんかん

の交通
こうつう

機関
き か ん

、博物館
はくぶつかん

等
とう

の障害者
しょうがいしゃ

割引
わりびき

がカード１枚
 ま い

でできるよう準備
じゅんび

を進めて
す す   

いると思う
お も  

が、横浜市
よこはまし

は内閣府
ないかくふ

か

ら何
なに

かありましたか。 

（事務局
じむきょく

）大友
おおとも

委員
い い ん

がおっしゃったのはミライロというアプリを取り込んで
と  こ   

、マ

イナポータルを通じて
つ う   

結び付けて
む す  つ    

スマートフォン上
           じょう

で障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

を標記
ひょうき

する

ものです。マイナンバーカードと繋がって
つ な    

いるので確か
た し  

に本人
ほんにん

だと証 明
しょうめい

ができ

ます。内閣府
ないかくふ

も国交省
こっこうしょう

も障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

と同様
どうよう

に割引
わりびき

をするように鉄道
てつどう

会社
がいしゃ

に

通知
つ う ち

をしていることは確認
かくにん

をしています。ただし、マイナポータルを使う
つ か  

にはマ

イナンバーカードを作らない
つ く    

といけないです。横浜市
よこはまし

のマイナンバーカードの

普及率
ふきゅうりつ

や作成
さくせい

が強 制
きょうせい

ではない中
なか

で、 状 況
じょうきょう

を注視
ちゅうし

している状 態
じょうたい

です。 
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３ その他
  た

 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）一点
いってん

だけ事務局
じむきょく

からありますのでお願い
 ね が  

します。 

（事務局
じむきょく

）移動
い ど う

支援
し え ん

制度
せ い ど

の拡 充
かくじゅう

（燃料券
ねんりょうけん

）について説明
せつめい

 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）全体
ぜんたい

を通して
と お   

、何
なに

か御質問
ごしつもん

、御意見
ご い け ん

はございますか。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）先ほど
さ き   

の７月
 が つ

19日
にち

の問題
もんだい

に関して
か ん   

いうと、スマートフォンを前提
ぜんてい

に

考えられて
かんが     

も困る
こ ま  

ので、多様性
たようせい

というものを考え
かんが 

とほしいと思います
お も    

。 

別件
べっけん

ですが、８月
 が つ

２２日
  に ち

に市長
しちょう

選挙
せんきょ

があります。その選挙
せんきょ

公報
こうほう

の点字版
てんじばん

と音声版
おんせいばん

の制作
せいさく

は、公 職
こうしょく

選挙法
せんきょほう

の169 条
じょう

に、候補者
こうほしゃ

の原稿
げんこう

をそのまま載せなければ
の      

なら

ない規定
き て い

があります。そのために、音訳
おんやく

や点訳
てんやく

をすると改ざん
か い   

にあたりますの

で、選挙
せんきょ

管理
か ん り

委員会
いいんかい

としては出せない
だ    

状 態
じょうたい

です。浜
はま

視協
しきょう

の会報
かいほう

の号外
ごうがい

として

出します
だ    

が、私 共
わたくしども

の会員
かいいん

と各区
か く く

ボランティアグループが把握
は あ く

している名簿
め い ぼ

と、

横浜市
よこはまし

が把握
は あ く

している広報
こうほう

よこはま点字版
てんじばん

・音声版
おんせいばん

の名簿
め い ぼ

をかき集めて
  あ つ   

、選挙
せんきょ

管理
か ん り

委員会
いいんかい

の方
かた

が 私 共
わたくしども

の協 会
きょうかい

に提 出
ていしゅつ

することになっています。 

現在
げんざい

横浜
よこはま

市内
し な い

には、視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

は6,400人
にん

ほどいます。それが1,000人
にん

しか

配れない
く ば    

状 態
じょうたい

です。個人
こ じ ん

情 報
じょうほう

保護
ほ ご

の問題
もんだい

もありますが、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

として、

手帳
てちょう

の申請
しんせい

の段階
だんかい

で、各種
かくしゅ

配布
は い ふ

資料
しりょう

を点字
て ん じ

希望
き ぼ う

か・音声版
おんせいばん

希望
き ぼ う

か、そういうデー

タと選挙
せんきょ

公報
こうほう

に関する
か ん   

名簿
め い ぼ

を議会
ぎ か い

の先生方
せんせいがた

とも相談
そうだん

して作って
つ く   

ほしいです。

選挙
せんきょ

は国民
こくみん

の権利
け ん り

であり義務
ぎ む

でもあるため、対処
たいしょ

の仕方
し か た

を検討
けんとう

していただきた

いと思います
お も    

。 

（渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

）それでは受け止めて
う  と   

いただきたいと思います
お も    

。 

今日
き ょ う

の議題
ぎ だ い

・報告
ほうこく

に関して
か ん   

は以上
いじょう

になります。 

（事務局
じむきょく

）次回
じ か い

の日程
にってい

についてご案内
 あんない

します。日程
にってい

調 整
ちょうせい

を事前
じ ぜ ん

にさせていただ

きましたが、11月
がつ

22日
にち

（月曜日
げつようび

）午後
ご ご

２時
 じ

からを予定
よ て い

させていただきます。改めて
あらためて

後日
ご じ つ

ご案内
 あんない

をいたします。以上
いじょう

を持ちまして
も     

、会議
か い ぎ

を 終 了
しゅうりょう

したいと思います
お も    

。

長時間
ちょうじかん

のご議論
 ぎ ろ ん

ありがとうございました。 

資料
しりょう

 

・ 

特記
と っ き

事項
じ こ う

 

資料
しりょう

１の１ 令和
れ い わ

３年度
 ね ん ど

第4期
だい  き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

の開催
かいさい

について 

資料
しりょう

１の２ 令和
れ い わ

３年度
 ね ん ど

第4期
だい  き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

 

資料
しりょう

１の３ 第３期
だ い  き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの検 証
けんしょう

評価
ひょうか

 

資料
しりょう

１の４ 第4期
だい き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン 令和
れ い わ

３年度
 ね ん ど

の取組
とりくみ

について 

資料
しりょう

２     カード様式
ようしき

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

の交付
こ う ふ

について（報告
ほうこく

） 

その他
そ の た

   移動
い ど う

支援
し え ん

制度
せ い ど

拡大
かくだい

チラシ 

 


